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CÂMARA MUNICIPAL DE RIO MAIOR 

 

 

ATA Nº 12 /2019 

 

------ Aos vinte e oito dias do mês de junho do ano dois mil e dezanove, na sala de 

reuniões da Câmara Municipal de Rio Maior, realizou-se uma reunião ordinária da 

Câmara Municipal de Rio Maior, sob a presidência de Isaura Maria Elias Crisóstomo 

Bernardino Morais, estando presentes os Vereadores, Luís Filipe Santana Dias, João 

António Lopes Candoso, Miguel Filipe da Silva Santos, Ana Filomena e Silva Antunes 

Figueiredo, Vera Alexandra da Costa Simões e Sandro Miguel Morgado Peralta. -------- 

------ PRESIDENTE DA CÂMARA -------------------------------------------------------------------------------- 

----- Apresentou cumprimentos a todos os presentes e deu as boas vindas ao Vereador 

Sandro Peralta. ---------------------------------------------------------------------------------------------- 

--------------------------------- JUSTIFICAÇÃO DE FALTAS ----------------------------------------- 

------ A Presidente da Câmara justificou a ausência do Vereador Daniel Alexandre 

Pulquério Pinto, procedendo-se à sua substituição pelo Vereador Sandro Miguel 

Morgado Peralta a quem desejou boas vindas. ----------------------------------------------------- 

----- Pelas dez horas, verificando-se a existência de quórum, a Presidente da Câmara 

deu início aos trabalhos da presente reunião. ------------------------------------------------------- 

----------------------------------- PERÍODO ANTES DA ORDEM DO DIA ----------------------------------

------------------------------------------------ APROVAÇÃO DE ATAS -------------------------------------------- 

------ Não foram presentes atas para aprovação. ---------------------------------------------------

-------------------------------------- DISPONIBILIDADES DE TESOURARIA -----------------------------

------ A Câmara tomou conhecimento que as disponibilidades de tesouraria relativas ao 

dia anterior eram as seguintes: --------------------------------------------------------------------------

------ Operações Orçamentais: Dois milhões, trezentos e oitenta e seis mil, seiscentos 

e noventa e três euros e setenta cêntimos. ----------------------------------------------------------

------ Operações não Orçamentais: Duzentos e setenta e um mil, trezentos e cinquenta 

e seis euros e trinta cêntimos. ---------------------------------------------------------------------------

-------------------------- ASSUNTOS PARA CONHECIMENTO ------------------------------------

------ Não havendo assuntos para conhecimento seguiu-se o período de Intervenção 

dos Membros do Executivo. ------------------------------------------------------------------------------

----------------- PERÍODO DE INTERVENÇÃO DOS MEMBROS DO EXECUTIVO ---------------- 
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------ VEREADORA VERA ALEXANDRA DA COSTA SIMÕES-------------------------------------------- 

------ Apresentou cumprimentos a todos os presentes. -------------------------------------------- 

------ Iniciou a sua intervenção dizendo que pretendia deixar três breves notas e 

acrescentou que duas delas eram um pouco extemporâneas, dado não ter estado 

presente na ultima reunião de Câmara, assim, deixou condolências às famílias de Jaime 

Frazão e Carlos Manuel, referindo que a sociedade Riomaiorense ficou “mais pobre” 

com estas duas perdas. -----------------------------------------------------------------------------------  

------ Continuou a intervenção reportando-se às eleições Europeias dizendo que fez 

parte da lista de uma das estruturas partidárias e que foi uma honra ter sido indicada, 

no entanto referiu que considera Rio Maior a sua terra e como tal foi também uma honra 

poder “levar” o nome de Rio Maior por todos os lugares onde esteve. -----------------------

------ Referiu-se a Augusto Figueiredo e a Ana Rute Marcelino, dizendo que, não 

obstante fazerem parte de listas de outras estruturas partidárias, deixava uma palavra 

de agradecimento pela forma como estevaram presentes nas Eleições e pela forma 

como “elevaram” o nome da cidade de Rio Maior. ------------------------------------------------ -

----- Ainda no uso da palavra referiu-se aos resultados dizendo que ficou muita 

preocupada com a percentagem de abstenção, particularmente nas camadas mais 

jovens e opinou que se deveria repensar na forma como se tem feito “Politica”. ----------

----- Finalizou a sua intervenção falando sobre a cerimonia de assinatura do acordo da 

colaboração com o Turismo de Portugal para a criação e dinamização da Rede de 

Infraestruturas para o Autocaravanismo do Alentejo e Ribatejo e sendo uma iniciativa 

do Governo a que o Município de Rio Maior também se associou, parabenizou a Câmara 

Municipal por essa iniciativa. ----------------------------------------------------------------------- -----

------ Ainda sobre este tema do Autocaravanismo disse que a Câmara Municipal de Rio 

Maior irá criar três áreas destinadas ao mesmo pelo que questionou o Executivo sobre 

a sua localização, a capacidade de acolhimento e qual o valor do investimento que está 

previsto. -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

------ VEREADOR SANDRO MIGUEL MORGADO PERALTA -------------------------------------------- 

------ Apresentou cumprimentos a todos os presentes. -------------------------------------------- 

------ Iniciou a sua intervenção referindo-se às palavras da Vereadora Vera Simoes, 

sobre o falecimento de Jaime Frazão e Carlos Manuel, dizendo que concordava com as 

mesmas e acrescentou que são duas “perdas”, de personalidades que foram muito 

importantes para Rio Maior e deixou uma homenagem aos mesmos. ------------------------

------ Seguidamente disse que recentemente tinha conhecido as instalações da atual 

sede do Clube de Natação de Rio Maior, e na sua opinião, as mesmas não dignificam 

um Clube que tem um património extraordinário. Sugeriu uma parceria com a Câmara 

e o Clube de Natação para se encontrar um outro espaço para as instalações da sede 
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e também para a criação de um Museu. --------------------------------------------------------------

------ Disse que existem outros clubes, mas o Clube de Natação tem muita história e já 

“deu” muito a Rio Maior e com certeza irá continuar a “dar”. Referiu ainda que a própria 

população de Rio Maior não tem conhecimento da grandeza e do extraordinário 

património que o Clube de Natação possui. --------------------------------------------------------- 

------ Terminou a intervenção reforçando que o Executivo, em parceria com o Clube de 

Natação de Rio Maior, deveria pensar num projeto interessante para as instalações da 

sede e para a criação de um Museu, em honra do citado Clube. ------------------------------ 

------ VEREADOR MIGUEL FILIPE DA SILVA SANTOS ---------------------------------------------------

------ Apresentou cumprimentos a todos os presentes. -------------------------------------------- 

------ Iniciou a sua intervenção para falar do dia “16 de junho” referindo ter sido um dia 

“grande” para o Município de Rio Maior, considerando que na cerimonia de entrega de 

prémios, onde esteve presente o Presidente da Entidade Regional de Turismo do 

Ribatejo e Alentejo, recebeu a distinção do melhor evento de turismo do Ribatejo, foi 

distinguido os “Presépios de Sal, Aldeias de Natal”. Prestou um agradecimento especial 

a todos os comerciantes das Salinas por todo o empenho e dedicação que colocam em 

cada “Presépio de Sal” e disse ainda que este prémio foi um incentivo para que no 

próximo ano se faça ainda melhor. ---------------------------------------------------------------------

------ Informou também que foi feita uma candidatura ao “Programa 365 Alentejo” para 

os “Presépios de Sal”, tendo como finalidade a internacionalização deste evento. -------

------ Agradeceu também ao Vereador Filipe Santana e à Vereadora Ana Filomena 

Figueiredo, tendo em conta que foram eles os fundadores desta iniciativa. -----------------

------ Terminou a intervenção referindo ainda que o dia “16 de junho” foi o dia dedicado 

ao Município de Rio Maior, na Feira da Agricultura em Santarém, e, por conseguinte, 

considerou que o Município honrou o referido dia, agradecendo também aos 

comerciantes que estiveram presentes no certame. ----------------------------------------------- 

------ ANA FILOMENA E SILVA ANTUNES FIGUEIREDO -------------------------------------------------

------ Apresentou cumprimentos a todos os presentes e deu as boas vindas ao Vereador 

Sandro Peralta. ----------------------------------------------------------------------------------------------

----- Começou por falar sobre a adjudicação da obra de requalificação da Zona 

Ribeirinha, dizendo que se recordava de este assunto já ter sido presente a Reunião de 

Câmara, e que à data a Senhora Presidente dera algumas explicações sobre os atrasos 

burocráticos que não eram da responsabilidade do Executivo e considerando que já 

passaram uns meses, questionou o Executivo sobre a previsão para o inicio dos 

respetivos trabalhos. ---------------------------------------------------------------------------------------

------ De seguida referiu-se à intervenção do Vereador Miguel Santos, sobre a sua 

satisfação pelo facto da Câmara Municipal ter concorrido ao “Programa 365 Alentejo”, 
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que visa a internacionalização das Salinas de Rio Maior. Disse estar em pleno acordo 

com esta iniciativa, mas que, a montante de candidaturas que este Município possa 

apresentar, se deveria ponderar uma visão mais abrangente, englobando também as 

Salinas, uma vez que está a decorrer o processo de aprovação do Plano de Pormenor 

das Salinas por parte de várias Entidades. ----------------------------------------------------------- 

------ Referiu que as Salinas são um local que recebe muitos visitantes e opinou que se 

deveriam fazer alguns melhoramentos em paralelo com o normal decurso legal da 

aprovação do Plano de Pormenor e referiu que a Câmara Municipal já adquiriu um 

terreno para colmatar a questão do estacionamento, no entanto, e em sua opinião, ainda  

não está apresentável para os visitantes, apesar de ter sido colocada “gravilha”, mas 

tem muitas ervas. Disse saber que existem constrangimentos legais, mas questionou 

se seria possível melhorar o local sem “ferir” suscetibilidades. ---------------------------------

------ Ainda, sobre esta questão e para terminar solicitou ao Vereador Miguel Santos que 

explicasse em concreto a questão da Internacionalização das Salinas. ---------------------- 

------ VEREADOR MIGUEL FILIPE DA SILVA SANTOS --------------------------------------------------- 

------ Respondeu à questão colocada pela Vereadora Ana Filomena Figueiredo, sobre o 

“Programa 365 Alentejo”, dizendo que se refere à promoção Internacional do evento, ou 

seja, este Programa disponibiliza vários canais de divulgação e de promoção, bem como 

a tradução do Evento em quatro línguas. Tem uma parceria com outros Países que 

também irão promover este evento através dos seus canais de publicidade e esclareceu 

que é o evento que é candidatado, no entanto, as Marinhas do Sal também vão 

beneficiar com essa promoção. -------------------------------------------------------------------------

------ VEREADOR JOÃO ANTÓNIO LOPES CANDOSO --------------------------------------------------- 

------ Apresentou cumprimentos a todos os presentes e deu as boas vindas ao Vereador 

Sandro Peralta. ----------------------------------------------------------------------------------------------

------ Iniciou o seu discurso dirigindo-se Vereador Sandro Peralta e respondendo à 

questão colocada sobre a sede do Clube de Natação de Rio Maior, informou que 

inicialmente as instalações da sede do Clube eram no Pavilhão Gimnodesportivo, no 

entanto quando terminou o contrato de comodato, o proprietário necessitou do espaço 

e o espaço encontrado  foi o edifício da Escola Primária na Freiria, Disse que pode não 

ter sido o ideal, no entanto outros espaços cedidos pelo Município a várias entidades 

estas tiveram a iniciativa de realizar obras, tornando os mesmos muito agradáveis. Disse 

ainda que os Clubes têm de ter dinâmica e iniciativa para “construir” a sua sede e 

acrescentou que o Município está disponível para colaborar. -----------------------------------

------ PRESIDENTE DA CÂMARA ---------------------------------------------------------------------------------

------- Interveio para reforçar as palavras do Vereador Lopes Candoso, dizendo que em 

sua opinião as Associações e os Clubes têm de ter “vida própria”, e referiu que o próprio 
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Clube de Natação não encontrou uma alternativa, sendo a Câmara Municipal a 

encontrar uma solução. Recordou também que, um pouco por todo o Concelho, tem 

sido prática as Associações e os Clubes ocuparem os edifícios que se encontram 

devolutos, no entanto a Câmara Municipal está sempre disponível para colaborar. ------

----- Relativamente à questão colocada pela Vereadora Vera Simões, sobre o Auto 

caravanismo, informou que foi assinado um Acordo de Colaboração entre o Turismo de 

Portugal e vinte sete Municípios e procedeu à leitura da 1º clausula do referido Acordo 

onde estão especificados os valores para a criação e dinamização da Rede de 

Infraestruturas para Autocaravanismo do Alentejo/Ribatejo e a criação de Áreas de 

Serviço. Relativamente à sua localização reafirmou que seriam nas freguesias de São 

João da Ribeira e Alcobertas na localidade de Chãos e ainda na cidade de Rio Maior. -

------ Terminou a intervenção reportando-se à requalificação da “Zona Ribeirinha”, 

dizendo que já tinha sido presente a Reunião de Câmara a adjudicação à empresa 

posicionada em primeiro lugar, no entanto não foi validada pelo Tribunal de Contas. 

Posteriormente foi assinado contrato com a Empresa que estava em segundo lugar, 

mas foi interposta uma ação pela Empresa que tinha ficado em terceiro lugar, 

aguardando-se neste momento a decisão do Tribunal, que será depois submetida a visto 

do Tribunal de Contas. ------------------------------------------------------------------------------------- 

------ ANA FILOMENA E SILVA ANTUNES FIGUEIREDO ------------------------------------------------- 

------ Interveio dizendo que quem passa na Avenida dos Combatentes verifica que as 

obras da “Villa Romana” estão a “crescer”, no entanto na envolvente da mesma ainda 

não foram iniciadas as obras. ---------------------------------------------------------------------------- 

----- PRESIDENTE DA CÂMARA ---------------------------------------------------------------------------------- 

------   Disse que já tinha sido abordada sobre essa questão, e esclareceu que se trata 

de duas empreitadas distintas, com valores diferentes e que existe um conjunto de 

procedimentos que têm que ser respeitados. Opinou, e pelo tempo já decorrido, que as 

referidas obras deverão ter inicio no próximo mês de setembro. ------------------------------- 

------------------------------------------------ ORDEM DO DIA --------------------------------------------- 

------ PONTO I - DESPACHO 56/2019 – Transportes Escolares – Ano Letivo 2019/2020 - 

Prestação de Esclarecimentos; -------------------------------------------------------------------------- 

------ A Presidente da Câmara apresentou o ponto conforme documentos 

disponibilizados e informou que a proposta de deliberação é, ratificar o despacho n.º 

56/2019, exarado pela Senhora Presidente da Câmara no dia 14 de junho corrente, ao 

abrigo do n.º 3 do artigo 35º do Anexo I aprovado pela Lei n.º 75/2013, de 12 de 

setembro, na sua atual redação, pelo qual se determinou: A prestação dos 

esclarecimentos conforme proposto pelo júri do procedimento, nos termos do art. 50º do 

Código dos Contratos Públicos. ------------------------------------------------------------------------- 
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--------------------------- INTERVENÇÃO DOS MEMBROS DO EXECUTIVO ------------------------

------ Não foram efetuadas inscrições para intervenção. ------------------------------------------

----- Colocada a votação, a proposta foi aprovada por unanimidade dos presentes. --- 

------ DESPACHO 57/2019 – PROCEDIMENTO DE AJUSTE DIRETO AO ABRIGO DE ACORDO 

QUADRO - AQUISIÇÃO DE APÓLICES DE SEGUROS – ADJUDICAÇÃO | APROVAÇÃO DA MINUTA 

DO CONTRATO. --------------------------------------------------------------------------------------------- 

------ A Presidente da Câmara apresentou o ponto conforme documentos 

disponibilizados e informou que a proposta de deliberação é, ratificar o despacho n.º 

57/2019, exarado pela Senhora Presidente da Câmara no dia 14 de junho corrente, ao 

abrigo do n.º 3 do artigo 35º do Anexo I aprovado pela Lei n.º 75/2013, de 12 de 

setembro, na sua atual redação, pelo qual se determinou: -------------------------------------- 

------ 1. A adjudicação da Aquisição de Apólices de Seguros ao concorrente Seguradoras 

Unidas, S.A., no montante de € 381 077,61 (trezentos e oitenta e um mil e setenta e 

sete euros e sessenta e um cêntimo), isento de IVA, valor que resulta da aplicação dos 

preços unitários constantes da proposta face às quantidades de serviços efetivamente 

a prestar; ------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

------ 2. Que, nos termos do n.º 2 do artigo 77º do CCP, o adjudicatário seja notificado 

para, no prazo de 5 dias a contar da data da notificação da adjudicação, apresentar os 

documentos de habilitação solicitados no ponto 12 do convite do procedimento, bem 

como, no prazo de 10 dias, prestar a caução no montante de € 19 053,88 (dezanove mil 

e cinquenta e três euros e oitenta e oito cêntimos) referente a 5% do valor total da 

adjudicação; -------------------------------------------------------------------------------------------------- 

------ 3. A aprovação da minuta de contrato nos termos propostos; ---------------------------- 

------ 4. Designar gestora do contrato a Técnica Superior Judite Duarte. --------------------- 

--------------------------- INTERVENÇÃO DOS MEMBROS DO EXECUTIVO ------------------------

------ Não foram efetuadas inscrições para intervenção. ------------------------------------------

----- Colocada a votação, a proposta foi aprovada por unanimidade dos presentes. --- 

------ PONTO II - OCUPAÇÃO DE ESPAÇO PÚBLICO – ANULAÇÃO PARCIAL DE FATURA. -------- 

------ A Presidente da Câmara apresentou o ponto conforme documentos 

disponibilizados e informou que a proposta de deliberação é, em face das informações 

e parecer emitidos, autorizar a anulação parcial da fatura n.º 008/161, de 11/12/2018, 

no valor de 235,00 €, emitida em nome de Fatidoce Unipessoal, Lda. ----------------------- 

--------------------------- INTERVENÇÃO DOS MEMBROS DO EXECUTIVO ------------------------ 

------ Não foram efetuadas inscrições para intervenção. ------------------------------------------

----- Colocada a votação, a proposta foi aprovada por unanimidade dos presentes. --- 

------ PONTO III – PEDIDO DE CERTIDÃO DE DOMÍNIO PÚBLICO --------------------------------------

------ A Presidente da Câmara apresentou o ponto conforme documentos 
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disponibilizados e informou que a proposta de deliberação é, face à informação e 

parecer em emitido, certificar que o prédio inscrito na matriz predial sob o artigo n.º 14 

da secção AX da freguesia de Rio Maior, é atravessado por infraestrutura viária 

integrada no domínio público, denominada por Rua Ferreira Campos. -----------------------

------ Mais deliberou que, para a execução da via supracitada e alargamento da Rua D. 

Afonso Henriques, foram ocupados ao prédio acima identificado uma área de cerca de 

925m2. --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 --------------------------- INTERVENÇÃO DOS MEMBROS DO EXECUTIVO ------------------------ 

------ Não foram efetuadas inscrições para intervenção. ------------------------------------------ 

------ Colocada a votação, a proposta foi aprovada por unanimidade dos presentes. --

------ PONTO IV – PEDIDO DE CERTIDÃO DE DOMÍNIO PÚBLICO -------------------------------------- 

------ A Presidente da Câmara apresentou o ponto conforme documentos 

disponibilizados e informou que a proposta de deliberação é, face à informação e 

parecer emitidos, certificar que o prédio inscrito na matriz predial sob o artigo n.º 13 da 

secção AX da freguesia de Rio Maior, é atravessado por infraestrutura viária integrada 

no domínio público, denominada por Rua Ferreira Campos. ------------------------------------ 

------ Mais deliberou que, para a execução da via supracitada foram ocupados ao prédio 

acima identificado uma área de cerca de 280m2. -------------------------------------------------- 

----------------------------INTERVENÇÃO DOS MEMBROS DO EXECUTIVO ------------------------

------ Não foram efetuadas inscrições para intervenção. ------------------------------------------

------ Colocada a votação, a proposta foi aprovada por unanimidade dos presentes. --

------ PONTO V – CONCURSO PÚBLICO PARA AQUISIÇÃO DE PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS PARA 

ESTERILIZAÇÃO DE ANIMAIS ERRANTES (CÃES E GATOS) E EUTANÁSIA – CENTRO DE 

COMPRAS ELETRÓNICAS DA CIMLT. --------------------------------------------------------------------- 

------ A Presidente da Câmara apresentou o ponto conforme documentos 

disponibilizados e informou que a proposta de deliberação é: ---------------------------------- 

------ a) Que o Município de Rio Maior apresente junto da Comunidade Intermunicipal da 

Lezíria do Tejo um pedido de contratação, nos termos e para os efeitos previstos na 

Cláusula 3.ª do Contrato de Mandato Administrativo celebrado entre o Município e a 

CIMLT em 27 de maio de 2016, no sentido de que a Central de Compras Eletrónicas da 

CIMLT proceda, em sua representação, à tramitação do concurso público necessário e 

à celebração do mencionado acordo quadro; ------------------------------------------------------ 

------ b). Delegar no Conselho Intermunicipal da CIMLT as competências referidas no 

ponto 5º da Informação n.º 10/2019/UPGF/VN, as quais podem ser subdelegadas no 

Presidente do Conselho Intermunicipal da CIMLT; ------------------------------------------------ 

------ c) Delegar no Presidente do Conselho Intermunicipal da CIMLT as competências 

para proceder à outorga do acordo quadro, em nome e em representação do Município;  
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------ d). Aprovar as peças do procedimento anexas à Informação n.º 10/2019/UPGF/VN; 

e) Designar para Gestor do Acordo Quadro a Dra. Mariana Beatriz Abrantes Melo. ------

-------------------------- INTERVENÇÃO DOS MEMBROS DO EXECUTIVO -------------------------

----- Não foram efetuadas inscrições para intervenção. -------------------------------------------

----- Colocada a votação, a proposta foi aprovada por unanimidade dos presentes. – 

------ PRESIDENTE DA CÂMARA -------------------------------------------------------------------------

------ Nos termos do nº 5 do artigo 27º do Regimento de Funcionamento da Câmara 

Municipal, propôs a aprovação em minuta dos assuntos aprovados na presente reunião. 

------ Colocada a votação, a proposta foi aprovada por unanimidade dos presentes. -- 

------ Deu de seguida a palavra ao público presente para as intervenções e explicou as 

condições em que seriam feitas de acordo com o regimento da Câmara Municipal, de 

forma a ser do conhecimento de todos os presentes. ---------------------------------------------

---------------------------------- INTERVENÇÃO DO PÚBLICO --------------------------------------- 

-----SENHOR AVELINO SOUSA RAMOS JESUS ----------------------------------------------------------

---- Apresentou cumprimentos a todos os presentes. ----------------------------------------------

---- Dirigiu-se à Presidente da Câmara dizendo que era a segunda vez que vinha à 

reunião de Câmara e que esta seria a ultima vez, porque a próxima seria noutro local. -

------ Disse que o Senhor Vereador tinha recebido um resumo sucinto das várias 

irregularidades existentes no Centro Comercial “O Salinas”, e que ainda não tivera 

resposta. -------------------------------------------------------------------------------------------------------  

------ Falou também sobre uma vistoria que estava agendada e que não se realizou, 

tendo recebido comunicação de que esta seria realizada noutra data. Também disse, 

mas que não tinha recebido o Auto da Vistoria. ----------------------------------------------------- 

------ Recordou que o edifício do Centro Comercial Salinas quando foi licenciado 

contemplava  duas portas de saída para a Rua Inês Canadas e referiu que tinha 

documentos que o comprovava, referiu também que a loja (7), em julho do ano de 2003 

tinha a área de 200m2, e em dezembro  do mesmo ano passou a ter 174,55m2, ou seja 

referiu que a loja “mingou”.--------------------------------------------------------------------------------

------  Disse também que tinha documentos da Câmara Municipal referindo que a loja (7) 

tinha a área de 70,67m2, e posteriormente recebeu outro documentos dizendo que a 

referida loja tinha uma área superior, ou seja cerca de 100m2. Referiu também que tinha 

fotografias das ruínas. ------------------------------------------------------------------------------------- 

------ Ainda no uso da palavra referiu-se a uma reunião de Câmara do ano de 1989, e 

passou a ler: “as futuras construções a executar na fachada norte do edifício deverão 

assegurar, livres e desimpedidas em toda a sua largura, as saídas de emergência do 

Centro Comercial “O Salinas” até à rua José Pedro Inês Canadas” e referiu que nada 

foi feito ---------------------------------------------------------------------------------------------------------
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------ Disse ainda que foram realizadas várias vistorias tendo em vista a regularização 

de determinadas situações que estão mal, tais como a construção de uma casa no 

terraço  e a falta de acesso ao mesmo. --------------------------------------------------------------- 

------ Terminou referindo que já tinha entregue nos serviços da Câmara Municipal uma 

serie de documentos e agradeceu ao Vereador o contacto que lhe fez telefonicamente 

e sugeriu que o Vereador deveria ver os antecedentes do processo para perceber que 

existem muitas irregularidades. -------------------------------------------------------------------------- 

------ PRESIDENTE DA CÂMARA ------------------------------------------------------------------------- 

------ Interveio dizendo que o Vereador Lopes Candoso iria responder ás questões 

colocadas e dirigiu-se ao Munícipe dizendo que uma vez que tinha em seu poder 

documentos e comunicações que recebeu da Câmara Municipal em 1989, 1990 e 2003, 

com tantas irregularidades e falta de acompanhamento por parte do Município, 

questionou o mesmo sobre o que tinha feito até então, uma vez que agora deixou 

explicito que, irá avançar para outras instancias que será o Tribunal. Opinou que muitas 

destas irregularidades provavelmente só poderão ser resolvidas com o condomínio e 

através do Direito Civil. Mais uma vez questionou sobre o que tinha feito e o porquê da 

Camara Municipal não lhe ter respondido. Frisou que liderava o Executivo Municipal 

desde o final de 2009 e que este assunto só agora chegara ao seu conhecimento. 

Questionou também se quando tomou conhecimento desta alteração de áreas da loja 

(7), e quando refere ilegalidades e outras palavras “feias”, qual a atitude que tomara, 

questionando também em relação ao condomínio o que tem sido planificado. ------------- 

-----SENHOR AVELINO SOUSA RAMOS JESUS ---------------------------------------------------------- 

------ O Munícipe referiu que desde 2003, tem feito várias comunicações e que não lhe 

tinham respondido e que os serviços de fiscalização da Câmara Municipal têm ignorado 

todas as obras que têm vindo a ser realizadas no Centro Comercial. ------------------------ 

 ------ VEREADOR JOÃO ANTÓNIO LOPES CANDOSO --------------------------------------------------

------- Referiu que conhecia o processo e sobre a documentação referida disse que 

recentemente não tinha sido entregue nada, ao que o munícipe contrapôs dizendo que 

tinha enviado um e-mail e que provavelmente não lhe tinha sido entregue. ----------------

------ O Vereador Lopes Candoso referiu que o munícipe tem enviado vários e-mails 

denunciando a situação e solicitou-lhe que respondesse se algum não tinha sido 

respondido, afirmando que foram dadas respostas técnicas a todas as solicitações.-----

------ Ainda no uso da palavra, afirmou, que a vistoria a que se referiu o munícipe foi 

realizada, no entanto, existem determinados procedimentos legais que tem se ser 

respeitados e a Câmara Municipal tem reunido com várias entidades para 

posteriormente poder atuar. ------------------------------------------------------------------------------

-------------------------------------------------ENCERRAMENTO -----------------------------------------------
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----- Quando eram onze horas, a Presidente da Câmara Municipal deu por encerrados 

os trabalhos da presente reunião, da qual, e para constar, se lavrou minuta parcial para 

efeitos imediatos e a presente ata que vai ser apresentada na reunião seguinte para 

aprovação global, assinada pela Presidente da Câmara e por mim, Maria da Luz 

Carreira Farelo, Coordenadora Técnica, que a redigi.--------------------------------------------- 

A PRESIDENTE DA CÂMARA: __________________________________________________________ 

A COORDENADORA TÉCNICA: _________________________________________________________ 

 

 

 


